
参加者からの質問、意見・提言、要望等

放射線対策

ホームページ以外でも農畜産物の放射能検査結果の情報発信を

原発事故に伴う損害賠償の方法は

草地の反転耕の促進を

刈り取った草の処理方法の提示を

放射能に対して情報が不足し、不安があるため、講演会開催を

農畜産物の風評被害対策を強化すべき

東日本大震災で壊れた危険家屋の復旧が遅れている、議会の働
きかけは

下水道の汚泥の放射能汚染対策は

児童の放射能による健康問題の対応は 強制的に検査を

「市民と議員の懇談会」での主な意見・提言・要望事項 　

会　場 検討結果

厳、原、
中、滝、萩

市長へ要望

原、弥 市長へ要望

滝 市長へ要望

萩 市長へ要望

川 市長へ要望

奥 市長へ要望

川 委員会で協議検討

文 委員会で協議検討

舞 摺 市長へ要望

会場の説明　
＜文：一関文化センター＞＜山：山目公民館＞＜中：中里公民館＞＜滝：一関農村センター＞
＜厳：一関自然休養村センター＞＜萩：萩荘公民館＞＜舞：一関文化伝承館＞＜弥：弥栄公民館＞
＜花：花泉支所会議室＞＜総：花泉総合福祉センター＞＜原：大原公民館＞＜興：大東開発センター＞
＜摺：大東コミュニティセンター＞＜千：千公民館＞＜奥：奥玉ふるさとセンター＞
＜東：東山交流センター＞＜室：曲ろくふれあいセンター＞＜川：川崎公民館＞＜藤：藤沢公民館＞
＜黄：藤沢公民館黄海分館＞

児童の放射能による健康問題の対応は、強制的に検査を

家の周囲の放射線量が高い、除染は本当にできているのか、沢
水を飲んでいる、水田も汚染されているのでは

放射能汚染対策は、もっとスピード感を持つべき

保育園除染土の敷地内保管は好ましくないのではないか

清田小学校の除染土の置き場所がまずいのではないか

保育園の園庭だけの除染ではなく、今後の展望は

公共施設だけでなく各自宅も放射線量をきめ細かく測定すべき

情報公開、テレビ難視聴、防災行政無線、コミュニティFM

多くの審議会の結果報告について、概要だけでなく肝心の中身に
ついて、ホームページで公開すべき

テレビ難視聴の解消を

大東など防災無線があり地域情報を出しているが、市全体の情
報の共有化が必要では、コミュニティFMは入らず、有線は廃止さ
れた

コミュニティFMで、災害情報を地域ごとに放送できないか。音楽
ばかりだ。地域情報を定時にしてほしい、どんな時に緊急放送に
なるのか

コミュニティFMが聞こえないので至急改善を

リニアコライダー

リニアコライダーの推進について経済効果のみならず、負の部分
もあると思う、地域文化や農業の振興とあわせ、一般市民の不安
解消となる勉強を

舞、摺 市長へ要望

文 委員会で協議検討

室 市長へ要望

黄 意見として拝聴

千 意見として拝聴

川 委員会で協議検討

総 意見として拝聴

千、摺
意見として拝聴
（１０月からホームページに掲載）

意見として拝聴

興 市長へ要望

奥 市長へ要望

総 市長へ要望

東
意見として拝聴
（難聴地域解消のため、９月頃か
ら順次工事に着手）

東、千、
原、滝、
文、奥



参加者からの質問、意見・提言、要望等

納税組合

納税組合への報奨金の不公平をなくすべきである

産業振興

広大な山林を有する当市の林業振興をどのように推進するのか

所得確保ができる農業振興を推進すべきでは

平泉を中心とした観光振興を進めるべきでは

一関の歴史的な町名が変更されたが戻すか旧名の看板設置を、
その上で観光客が「賢人」の生家などを訪れるように

正社員で安定的な雇用を

環境、エネルギー

熊などの出没で生活が脅かされている

太陽光や風力などでエネルギーの開発が必要でないか

道路、公共施設、インフラ整備

財政状況が厳しいが、市道の改良、舗装は市内全体を見回し、８
つの旧市町村のバランスを考え、優先順位をつけるべき

川 委員会で協議検討

会　場 検討結果

東、興 市長へ要望

滝 市長へ要望

千、滝 市長へ要望

花 意見として拝聴

弥、文、舞 市長へ要望

舞、摺 市長へ要望

原 市長へ要望

黄 意見として拝聴

建設中の新しい国道や市道にカラーなどで区分けするなど、自転
車が通れる歩道の設置を

公共施設のトイレの水洗化を

市営住宅の入居基準が変わったのか。区長にどのような方が入
居してくるか連絡すべきでは

前市長当時の駅舎等の東西通路事業はどうなったのか。一関く
らい活気のない駅前は他にないと他から来る人に言われる

中東北の拠点都市と言われているが、室根地域は、隣接する気
仙沼市と比較すると、水道、光通信のインフラ整備が遅れてい
る。格差を作らないように、市議会も認識を持って対応すべき

旧ダイエーは駐車場がなく、買い物等が不便、公民館やＦＭが新
たに入るとのことだが、駐車場の確保は

東日本大震災の法面崩壊で21世帯が被災、避難が15世帯、住
宅購入に係る二重ローンへ支援を、家の完成はさらに時間がか
かるため、避難住宅の期間延長を

治水対策

富沢などの内水処理対策を、家がないことから優先度が落ちる

遊水地小堤の工事は、下流部の洪水対策に配慮しつつ、早期完
工すべき

滝 意見として拝聴

総 市長へ要望

摺 市長へ要望

舞 市長へ要望

弥 市長へ要望

室 市長へ要望

萩
意見として拝聴
（市営駐車場の無料券発行など
による利便を図ることを検討中）

山 市長へ要望

弥、中 市長へ要望



参加者からの質問、意見・提言、要望等

地域医療、健康づくり

医師確保を

経営戦略が優れた藤沢病院の取り組みは

医療施設（県立大東病院）の充実を早くすべき

大東病院のプール、リハビリ機能は

地域での婦人科の検診を受診しやすい体制に

受動喫煙対策について

少子高齢化対策、生活保護

福祉タクシー券の交付について車両所有の後期高齢者見直しな
ど税金の使い方に工夫を

老人の一人暮らしが増えているが、近所の互助では限界がある、
通院等を支援するシステムが必要

高齢者の一人暮らしが増えているが、冬期間の除雪が大変と思
うが助ける方法はあるのか

 人口減少対策、出生率向上に思い切った施策を期待

 生活保護制度の現状は

地域活動、協働のまちづくり

以前、生活合理化運動推進委員会があった、公民館において運

東 委員会で協議検討

舞 委員会で協議検討

興 委員会で協議検討

弥 意見として拝聴

千
意見として拝聴
「住宅扶助、医療費扶助の割合
が多い」と会場で回答済

摺 意見とし 拝聴

原 市長へ要望

舞

意見として拝聴
「地域医療の確保と経営を重点
に考える院長の尽力で安定した
医療につながっている」と会場で
回答済

会　場 検討結果

千 委員会で協議検討

室、興 市長へ要望

原 市長へ要望

滝 委員会で協議検討

以前、生活合理化運動推進委員会があった、公民館において運
動の継続を

交通が不便である、バスの運行は、マイクロバス等に切り換え
て、経費削減してでも廃止しないでほしい

協働のまちづくりが進んでいないのではないか、進捗状況は

地域づくり、協働のまちづくりとは誰と誰がどうするのか分からな
い、地域をどう絞れば良いのか

文化活動を行なう公民館活動に市職員の配置を

ＪＲ山目駅にトイレ建設。維持管理が問題、地元の団体では断ら
れ、苦慮

教育問題

いじめ問題はないか、教育委員会に任せるのではなく、党派を離
れて市議会でも対応願いたい、現場の教員の事務等の業務量が
多く、直接子供たちに接する時間が少ないのが問題ではないか

給食費の未納があるが、議会から強い改善要望を行ったのか

教員が酒臭くして学校にきている（問題も起こしている）

中学校統合のため、通学路変更に伴う安全対策を万全に

少子化で市内の今後１０年間で子供の数が減少するが、学校や
高校の統合や数の見通しは

摺 意見として拝聴

室 市長へ要望

舞 委員会で協議検討

萩 委員会で協議検討

滝 委員会で協議検討

総 委員会で協議検討

中

意見として拝聴
「地域で管理をお願いしたい。他
の地域では理解を得ている」と会
場で回答済

川
意見として拝聴
「改善要望はしている」と会場で
回答済。

総 委員会で協議検討

中 意見として拝聴

舞

意見として拝聴
「３年後の統合等は地域に示され
ている。教育委員会と地域のどち
らが先導していくかは、地域でも
考えるべき」と会場で回答済



参加者からの質問、意見・提言、要望等

議会だより

議会だよりに請願などの不採択の理由掲載を

議会改革

市の予算はどのようにして決めているのか、藤沢町の債務負担
行為を超えたことに対して、議会のチェックは、議会のチェック機
能を強化すべきである

懇談会周知方法や開催時間の検討、区長会の協力をいただくな
ど参加を増やす工夫を、地元議員の出席を

懇談会等が多く開催され議会が見える様になった、議員と直接話
す機会であり継続を、市民の意見を参考に政策に活かすべき

会派として質問項目の整理をすべき。会派の考え方など国政の
影響はどうか。

議員定数等特別委員会の審議経過、結論の時期は、公聴会等
の機会は

議員報酬、政務調査費の引き下げを考えては、政務調査費の使
途に無駄が多いのでは

議会は市政の監視と評価、政策提言、条例制定をすべき、審議
等では数字を示して財政論議を、緊張感が足りない、大事業の場
合は現地を見て判断を

議会基本条例について、どのように各議員は地域の声を聞いて
活動しているのか、条例が生かされているのか

会　場 検討結果

中 意見として拝聴

川 意見として拝聴

千、興、
萩、

委員会で協議検討

萩、摺、文 意見として拝聴

東、山、花 意見として拝聴

山 委員会で協議検討

千、花 意見として拝聴

花
意見として拝聴
(９月定例会で定数削減)

千、東 意見として拝聴

【懇談会の様子】

　　　　　　　　　　　　　花泉総合福祉センター

　

　
　　　　　　　　文化伝承館


